

LA PROTESTA

Año 18 Precio: 5 ctvs. Buenos Aires, Sábado 21 de Marzo de 1914 (PORTE PAGO) Núm. 2194

REFLEXIONES

La vida colectiva ofrece al análisis psicológico en todo momento, porque los aspectos son variados, complejos, infinitos, encadenando hechos y factores que reflejan modalidades adquiridas por costumbres históricas o simples influencias de reacciones transitorias.

El Estado representa gran parte de la historia; su existencia ha establecido con más fuerza el antagonismo entre los elementos que trabajan por su conservación y los que modelan una nueva ética política que lo sustituya con el imperio de la libertad.

En este momento una marea pasional, inquieta, ciega y avasallante pretende arrasarlo todo lo que al margen de las corrientes vulgares se levanta sobre sólidos cimientos.

Diremos que la hora espectral que vivimos nos trae a la observación un rasgo de decadencia y extravío moral, que pugna por anular la energía vital que representa el pensamiento iconoclasta vibrando en ondas de fuego por las filas que explotan los que reclaman el derecho a la idolatría y ensalzan las prácticas del servilismo doméstico.

La esclavitud es la peor forma de la vida. Lo dicen los mismos que hacen de la esclavitud liberal por sus aspectos, una doctrina democrática que repugna a todo espíritu que se halla saturado por el aire de las montañas.

Y es lógico que los anarquistas afirman con el vigor de convicciones plenas y de íntima necesidad de oponer a la barandilla electoral la ABSTENCIÓN porque ese acto sencillo en sí, representa el rechazo de toda conjunción espiritual o material con los pillos que se encuentran sobre la confianza ingenua de los electores.

Los anarquistas no pueden contemporizar ante la actividad interesada de hombres que en círculos partidistas proclamaban el non plus ultra de las reformas, conformistas y estáticas. Elegir, votar, sufragar, dar valor al comicio;

consagrar al representante que manifiesta el valor de los derechos por la cantidad de seguridad que disminuye o agrava al Estado, es negarse a sí mismo, renunciar al supremo derecho de rebelarse contra la imposición del que manda o ejecuta abusando de la atribución de representante.

Superfluo resultaría entonces esta prédica permanente por la exaltación del individuo. Máximo cuando hay miles que no son anarquistas pero que vacilan, que dudan de la eficacia de ese sometimiento incondicional.

La ley es el dogal puesto al cuello. Pero la inteligencia es más fuerte que todos los dogales cuando el hombre quiere ser hombre.

Por eso los anarquistas hacen abstracción del voto obligatorio. No quieren elegir y sin temor de que pueda dudarse de esta actitud recta, rebeldes, precisan que la masa trabajadora se salve de esta bancarrota a la cual la conduca fatalmente las elecciones.

Si cada proletario recorriera día a día el panorama sonoro de su historia, haría su filosofía y por deducción analítica daría la espina a la urna y pensaría quizás en el arma...

La violencia es la madre de la libertad cuando esta se da en el choque de las fuerzas. Esta es la más evidente de las conclusiones. Si esto pareciera un rasgo de exaltación individual podría parangonarse con esta incitación de un diario ultra pacifista; hay que vigilarlos de cerca y si intentaran sobornar y corromper a presidentes y electores, hay que aplicarles un castigo no sólo legal sino popular, inmediato y ejemplar.

Y esto sería el gesto valiente y oportuno de los electores; medir con la misma vara a todos los candidatos que pretenden sobornar la voluntad con dinero o con promesas...

Trabajador: Reflexionad.

Bautista V. Mansilla.

NACIONALISMO

A raíz de las bárbaras escenas del olvidable centenario argentino, los periodistas burgueses con un raso aún de delicadeza y pudor, pretendiendo justificar los malones estudiantiles y policiales, declararon que al fin en la república Argentina se revelaba una nueva faz de la vida moral y política del pueblo: el nacionalismo.

Nacionalismo se llamaba a aquello de agarrar extranjeros que no se adaptaban a la estúpida costumbre de descubrirse ante un trapo o símbolo más o menos colaste, o ante los acordes de un himno de libertad con olor a monarquía. Nacionalismo se llamaba a esas manifestaciones de odio al extranjero, odio salvaje, injustificado, torpe, empujado de un hecho simple, común y sin mayor trascendencia en la historia de los hechos individuales: el atentado a Falco.

Aquello era «patriotismo puro». El alma nacional fluctuaba en las calles de la metrópoli. Desde ese día, junto con la manifestación de nacionalismo teníamos «alma argentina». Pasó la ola amarga de aquel mar revuelto en que se agredaban pasiones puras e impuras, mercantilismo, patriotismo, y tornamos al vivir de antaño, sin otra manifestación de vitalidad moral que ésta, bu-

llanguera, hueca y ficticia de esos momentos políticos semejantes al ruvuelto trajín de un mercado de hacienda. Después: nada; ni en la metrópoli ni fuera de ella.

La única manifestación perenne que ostenta el país como una anorexia aun no edipsada es la febril vida del campo. Pero ello no es honra nacional; ello es la labor extranjera. El brazo del hijo nativo no es propulsor de la riqueza colectiva ni individual, lo que excluye de por sí el derecho de abrogarse el título de factor de progreso en pro de su país de origen.

Basta constatar lo dicho recorriendo el país de sud a norte y se verá que sólo existe manifestación de progreso, de vida, donde el brazo del extranjero rompiendo la monotonía de las pampas grises o de las selvas hace que surjan al paso ciudades y campañas floridas.

Y lo que constatamos en el campo en el campo de la literatura, de las artes del trabajo lo comprobamos igualmente de la poesía, etc.

Salvo honrosas excepciones producidas por influencia exótica, aquí no tenemos manifestación propia, como no sea la que señalara en artículos anteriores: el alcoholismo, o la danza arrabalera: el tango. Lo demás, aun cuan-

do ardan de indignación los patriotas, no basta para afirmar la existencia del nacionalismo. Porque esto no se reduce a atronar las calles con himnos más o menos sonoros o a levantar columnas de hierro con gallardetes desportillados o a apalear a rusos, gringos y gallegos.

Nacionalismo es reflejar las grandezas propias de mi país, tanto en lo moral como en lo material. Y este país aun no puede jactarse — malgrado blasones ser la grandeza de América — de tener vitalidad propia y de marchar evolucionando a su mayor perfección por propio impulso.

Se necesita aun en la república Argentina el concurso de los de afuera, del gringo rudo, como del delicado ar-

tista. Las nuevas ideas obrarán en este país dejando señalados beneficios. Ya los van dejando. Hace falta su sano y poderoso influjo; necesitamos maestros, aires de afuera que barran el ambiente asfixiante y melifco en que nos debatimos.

Es monester la fusión de razas, la mezcla de sangre para atenuar los efectos morbosos de nuestra raza que tiene la acometida audaz del tigre tiene en cambio alma musulmana.

Sólo así se creará un carácter nacional y lograremos desterrar de nuestros cráneos el plumado indigena por el cual nos distinguen desde la vieja Europa. Y a fe que nos conocen a fondo. Más que por la ley social y el tango.

F. Giribaldi

Aspectos de la ley de represión

Conferencia por el compañero Dr. Juan Carrillo, leída anoche en el mitin de la Casa Suiza

En vano la ciencia ha dicho por boca de sus más ilustres representantes que, el cuareil es un autro en donde los monstruos que se llaman degeneración física y moral, se apoderan del cuerpo y del espíritu de los hombres más jóvenes y más útiles.

Las palabras de aquellos, hoy no encuentran eco ni siquiera entre los liberales, quienes han trabajado más eficazmente a las educaciones parancaras del emperador de Alemania, a quien imitan hasta en el modo de arreglarse el bigote...

¿Y qué decir de la magistratura judicial? La más evidente parcialidad en perjuicio de los desheredados y de los rebeldes al sistema, acusa a primera vista su esencia de institución de clase, de institución represiva por consiguiente.

De la policía, no se habla siquiera. Demasiado conocemos los aquí presentes, cual es su retrógrada misión, que todavía quiere enmasararse con el traje de guardadora del orden social. En la actualidad ella constituye la mano derecha del estado y representa en toda su crudeza sublevante, el principio autoritario. Por eso los poderosos tienden a hacer de ella una entidad infalible, delegando en manos de la herda, como diría Lugones, la suma de los tres poderes, tal como ha sucedido en esta república, al sancionarse la ley social. La institución policial, que igualmente al ejército, sino más, se procura mantener dentro de los cuadros de la más perfecta organización, aun en aquellos países que, como el nuestro, carecen en lo demás de todo orden útil es indudablemente la herramienta, el órgano físico específico de la reacción y del gobierno.

Y bien, así haciendo converger a un mismo fin todas las fuerzas que actúan en derredor suyo un tanto dispersas, la burguesía militante ha conseguido rodear, encerrar a la sociedad dentro de una atmósfera deprimente, que es tal vez el principal agente de represión, ya que es el que, como una tónica de nexo se adhiere a nuestra personalidad, desde el momento en que nos presenciamos a la vida. De ahí, que esta época sea en todos los sentidos tan chata, tan deprimente.

(Conclusión)

En vano la ciencia ha dicho por boca de sus más ilustres representantes que, el cuareil es un autro en donde los monstruos que se llaman degeneración física y moral, se apoderan del cuerpo y del espíritu de los hombres más jóvenes y más útiles.

Ante el dilema de decir que, a diferencia de la clase dominante que ha delirado, claraficando sus ideales de predecesores y en la cual no existen desertores, salvo raras excepciones, nosotros porpiancemos divididos a falda de aspiraciones y de idealismos que expresan las necesidades que realmente tenemos en común.

No ha bastado que, una minoría revolucionaria ascendida rápidamente a la consciencia de su situación y ulteriormente a la consciencia de sus deberes, lanzara a los cuatro vientos de la historia su gran voz de llamada a los oprimidos del mundo. Las mayorías todavía permanecen silenciosas y hasta parecen no haberse enterado ni siquiera de ciertas fatalidades económicas que, tarde o temprano les obligarán a reaccionar. De los oprimidos siguen todavía haciendo sus instrumentos el estado: de entre ellos extrae la canaza para sus ejércitos y para sus cuadradas policiales, sin que aquellos quieran darse cuenta del enorme poder que tienen en sus manos.

Por otra parte, entre los mismos que integran las filas revolucionarias, existe aun la división y el odio. Las ideas y los sentimientos de solidaridad no tienden a ganar terreno, sino más bien a limitarse a la estrechez del oficio, de la región o del país. En esto es indudable que nuestro movimiento nacido con tanta gallardía idealista, se ha dejado infiltrar por los miasmas que suben de ese pantano utilitario que es la filosofía en auge. Exceptuando ciertos casos excepcionales, en que la represión estatal sobrepasa los límites marcados por el grado de progreso moral de la humanidad, como el caso Ferrer, poca atención prestamos los revolucionarios de un país a las cosas de los revolucionarios de los demás países. Y para cuando la prestamos ella tiene que ser meramente platónica ya que nada existe organizado en calidad de institución internacional de defensa.

De esta manera nuestra acción que por la esencia de las ideas que la presiden, debía tener un carácter eminentemente internacional, resulta más localista en cierto modo que la que realiza el capitalismo, que ya se sabe que por sus atributos de egoísmo no tiene

Ahora bien, camaradas, veamos si nuestras potencias de defensa y de ataque, han evolucionado paralelamente a las del enemigo que pretendemos combatir y vencer, para edificar sobre las

A LOS ELECTORES

Desconfiad de los candidatos

El hecho de que el padrón electoral inscriba los nombres consagrándolos aptos para ejercer los derechos cívicos con la pompa de ser ciudadanos, no quiere decir que los trabajadores deben olvidarse que son Hombres y que como tales pueden preocuparse de establecer la diferencia que existe entre el ciudadano "cosa electoral", y el "individuo" independiente de voluntad é inteligencia que actúa en el conjunto social.

La función política de los partidos, está bien definida en la tradición de las luchas Comiciales é implican una torpeza de raciocinio no juzgarlos con el criterio maduro por las reflexiones sugeridas a raíz de la actuación en el poder de los que han triunfado y de la obra popular los que se denominan opositores o reformistas.

Todos son como cuarteles de reclutamiento, en los que sus adherentes entregan su autonomía moral para depender de los jefes o de un programa los que se clasifican impersonales sin otra justificación que la audacia y el sofisma.

No hay uno sólo que se preocupe de crear el valor moral de la personalidad intelectual en el ciudadano, porque con esa cultura del sentimiento dignificador producirían fatalmente la deserción de los reclutados.

En cambio se enaltecen las cualidades más bajas del servilismo, se fomenta la adulonera y se ejerce la coacción sobre los sentimientos, encarnando tendencias de intereses secundarios, frente a los grandes intereses colectivos que se invocan para llenar las formulas usuales en los comites.

Los trabajadores son una fuerza real do quiera que se utilice su actividad; no hay, entonces, porque empeñan en representarlos, pudiendo realizar los progresos y defender sus derechos no por boca de otro extraño a sus propias aspiraciones, si no en el ejercicio consciente de sus propias facultades creadoras.

¿Para que entonces delegar, autorizar con la sancion humillante de las urnas, la representación que despues se manifiesta contra esa misma fuerza, no reconociendole otro rol que el de rebaño obediente a las disposiciones del poder?...

¿Para que crear esa fuerza parlamentaria que nos dara las leyes mas absurdas, las disposiciones mas reñidas con la libertad y los derechos de la vida; que con pretexto de utilidad y seguridad publica nos cargara un enorme presupuesto para mantener la fuerza armada, los policias y todo cuanto sirve para garantizar las inmunidades de que se rodean?..

¿Es posible que hombres medianamente instruidos, que reniegan siempre de los descalabros gubernativos, de la mala administracion, del abandono de la ninez y de la miseria que ocasiona la fiebre militarista, se dispongan a votar por otros, con la esperanza de que las cosas cambien de color?

¡Vana ilusión! Aunque así lo aseguren los programas de los partidos modernos; aunque lo griten los candidatos, el trabajador honrado, NO DEBE VOTAR. Debe alejarse de las urnas, de ese modo no será responsable de haber contribuido a levantar los fetiches que le impondrán acatamiento.

Hay a quienes les repugna el acto electoral, porque son honestos y comprenden el ridículo papel que representan en esos casos, pero, alegan, que obligándolos la ley, no queda más recurso que cumplir para evitarse molestias en caso de infringirla. Cuando la conciencia se opone no faltan medios.

Supongamos que un buen día al parlamento se le ocurre hacer una ley declarando obligatorio el incesto. Los padres, hijos y hermanos respetuosos de la familia y de la moral corriente, rechazarían la ley negándose a cumplirla por innata delicadeza.

Esta misma delicadeza es la que hace que un hombre preocupado en dignificarse con actos nobles y elevados, rechace en absoluto la ingerencia de una persona extraña en sus asuntos íntimos. En los que están ligados con sus ideas.

La forma más práctica de aislar los efectos perjudiciales de la legislación, es hacer el vacío al parlamento.

Por esto los hombres de conciencia no votan! ¡Desconfiad de los candidatos!..

¡Haced la huelga de electores!

¡Despreciad las urnas!..

patria. Y es lógico que así no pueda neutralizar los complejos y universales medios represivos que maneja aquél por intermedio del estado y sus instituciones complementarias.

Muchos ejemplos se podrían aducir en prueba de estas afirmaciones que hago sin ninguna banal pretensión de indicador de rumbos; pero no creo necesario hacerlo.

Más vale seguramente, en el sentido de neutralizar la represión, una iniciativa práctica como la de los trabajadores monteviteños que en estos momentos se aprestan a adquirir una embarcación para el fin de que los deportados de la Argentina puedan desembarcar y librarse así de los peligros mayores que comporta para muchos un desierto tan violento, más vale una iniciativa así que todos los discursos, que al fin las palabras no tienen mayor valor por sí solas.

Para terminar, compañeros, os exhorto a que paréis mientes en la represión actual, para ver que ella no puede ser combatida si no es a base de la solidaridad de todos los oprimidos. Veréis también, que es necesario llevar cada vez más adentro entre las tinieblas en que se debate el pueblo, la luz de nuestros ideales de vida para que todas las conciencias se iluminen y todos los ojos puedan ver claro el problema social, do que nuestra actuación, constituye uno de los términos.

El triunfo de la represión significaría un retroceso absurdo, que el proletariado tiene la misión histórica de impedir, para salvar a todos de la barbarie civilizada que amenaza dividir a la humanidad en dos especies distintas: la de los amos todopoderosos y la de los nuevos esclavos de la máquina, sin razón y sin derecho como los de la gleba.

vov a recordarte estos versos de Calderón!

El halagar con la boca
Y matar con la intención
eso es, tú halagas al pueblo con tu

eloquencia, con tu boca mentirosa, pero tu intención ¿cuál es?
Ya te dirá el pueblo cual es tu intención cuando veas en las próximas elecciones, las urnas vacías.
Fernán Rivaró.

El trabajo en las cárceles

O'es mucha la ignorancia o existe manifiesta mala intención por parte de los afirmadores de cierto reformismo del lugar común, como el trabajo en las cárceles, el ahorro, la colocación de salvaderas higiénicas, etc., que constituye el bagaje de frases consagradas de los goteajitas de la prensa burguesa.

Me detengo especialmente en el trabajo de las cárceles, puesto que en «Mundo Argentino» de la anterior semana se pronuncian una vez más las frases consagradas, respondiendo a un cartel aparecido en la ciudad de Rosario: «Las fábricas se cierran por la competencia de los talleres de la cárcel»; y puesto que mencionándose en el texto la ruina de ciertos granios por los talleres de la cárcel, (hecho que desgraciadamente es cierto, no era del caso salir con una repetición de las frases consagradas sobre la reafirmación moral del delincuente y el deber de la sociedad en este sentido, sino estudiar más seriamente el fenómeno. En efecto: si la sociedad está en el deber de propender a la reforma del delincuente y para esto ha creado los talleres en las cárceles, (después hablaré del resultado de éstos mismos para los fines que se persiguen, por la forma en que funcionan), también está en el deber de evitar la ruina de ciertos granios que puede hacer, por la fuerza de las cosas, de trabajadores libres, sin medios para asegurarse el pan, o infelices, cuyos hogares se derrumban, o criminales, cuyo número vaya a aumentar los sumandos horribles de la delincuencia. Y este es el caso sobre el cual ha querido llamar la atención este cartel, por más que el objeto mismo haya sido explorar una situación popular con fines de propaganda política.

cel trabajando para los mismos fabricantes, que tuvieron que adoptar la resolución heroica de no admitir más aprendices, e ir limitando su ya escasísimo trabajo para dar un lugar entre ellos a los egresados de la cárcel, a fin de que al volver a la sociedad no se encontraran nuevamente en situación de delinquir! Pues bien: estos talleres que arruinan a los trabajadores libres, hacen también un flaco servicio a los presos a quienes pretende reformar dotándolos de un oficio poco menos que imposible de ejercer en libertad... Y así, también en otros granios como los alfargateros, destinados, como todos los talleres de la cárcel de Rosario, a enriquecer a los contrainistas y a hacer recaer algún beneficio de coma en la dirección de la cárcel o en el ministerio, y a hacer cerrar las fábricas, dejando sin su oficio a los trabajadores libres...

PARTIDOS POLÍTICOS

I

Para la formación de un partido político, se necesita contar con el apoyo de la opinión pública. Sin esta coadición primordial, la existencia de un partido sería más aparente que real: sin la base de una fuerza de opinión, el núcleo fundador no podría imprimir señales de vida al partido. El primer trabajo que emprende un partido político es, entonces, la conquista de la opinión pública. Ahora falta saber de qué modo se conquista esa opinión: un diario burgués insinúa algunas indicaciones al respecto:

ELOCUCIÓN POLITICA

Esquines, en su famosa arenga contra Demóstenes, dijo que la elocuencia no es el buen sentido.

No parecen creerlo así nuestros candidatos políticos del día; desde una improvisada tribuna, en una plaza pública, endilgan a la paciente multitud que escucha sin comprender, un largo discurso adornado con galas de erudición de cambalache que satisfice — de esto no hay duda ¡no! por mí fe, que bien lo veo en la cara alegre de los discursantes — su estúpida vanidad; creen decir grandes cosas, sendas verdades, y lo que dicen, en realidad, en elocuentes palabrería, es tan sin sentido que uno se maravilla; he visto a cristianos sin cruzes hacerse cruces al escuchar tanta vanidad.

Los deseos del cuerpo social son siempre inconcretos y vagos. Cuando uno no sabe con precisión en dónde r dice la causa de su malestar. Por lo tanto, ignora cuáles serán los remedios. Así pues, la primera labor de los iniciadores de un partido debe consistir en enseñar al pueblo a conocer lo que desea, a revelar, digamos así, su propia aspiración. Determinado el deseo, expuesto el origen del mal y señalados los remedios, el partido está hecho... («La Prensa», 9 de Diciembre de 1913).

El afán de ganar papeletas — a los hombres que votan, yo los llamo papeletas — para las próximas elecciones, pone a los políticos de todos los partidos en el franco ridículo de manifestar en público un cerebro tan poco apto para razonar cuerdamente, como lo es para tejer estupideces.

En lo que dejo copiado, se ve claramente que los iniciadores de un partido deben conocer los males sociales; esto no requiere profundos estudios ni intuíción privilegiada, puesto que los males sociales son tantos y están tan entrecruzados que los palpamos aún sin estar en antecedentes teóricos.

Tuve ocasión de escuchar un discurso político que duró más de dos horas — ¡pobre de mí, infelice! —; y tal discurso la palabra «bienestar del país» se prodigaba con frecuencia insufrible; el orador no se paraba en hacer comprender al auditorio el significado real de esa palabra. Y yo tuve que recurrir a mi ciencia — ¡ciencia inenguada! — para satisfacer mi ansia de saber.

Ahora bien, conocidos los males sociales se hace necesario enunciar fórmulas curativas, «enseñar los remedios» como dice «La Prensa»; la proposición de los remedios, es un problema de no fácil solución, pues, el cuerpo social no está compuesto de partes armónicas; es una mentira que el mal que aqueja a los obreros repercute en los burgueses, y esto bien lo saben los iniciadores de los partidos políticos; por eso la cuestión de los remedios se hace difícil. No obstante hay que tomar una determinación. Los partidos políticos para no contrariar los prejuicios e intereses de las diversas clases sociales, confeccionan sus programas de remedios, usando términos que respondan a concepciones generales, teniendo bien en cuenta de no localizar un mal que exigiría su correspondiente remedio.

¿Qué quiero decir la palabra «bienestar del país»? — me dije; y luego me contesté: la palabra «bienestar del país» tiene un significado general, comprende un grupo o varios grupos, que habitan una región; si todos los grupos o los miembros de un grupo son iguales en derechos y en deberes no hay duda que el «bienestar del país» sea posible, puesto que la totalidad de los miembros o de los grupos está incluida en un orden de igualdad; pero si los miembros o los grupos no son iguales, si en unos predominan derechos y en otros deberes, el bienestar es imposible; ¿por qué entonces este orador no me dice que hay que destruir la desigualdad que hoy existe entre los grupos que forman una nación, desigualdad que hace imposible el «bienestar del país»? ¡Estúpido orador! Creáis engañarme con tu elocuencia, pero mi razón penetrando en tu palabra favorita «bienestar del país» ha comprendido tu mala fe o tu ignorancia usando un término que no expías debidamente; para que haya bienestar en un país, es necesaria la igualdad y tú no me lo has dicho.

Medio docena de charlatanes elocuentes y la opinión pública se nos dará por ganadureros ¡oh, partidos políticos!

¡Vade retro estúpido! Y para terminar

De estos talleres que arruinan a los trabajadores libres, sin medios para asegurarse el pan, o infelices, cuyos hogares se derrumban, o criminales, cuyo número vaya a aumentar los sumandos horribles de la delincuencia. Y este es el caso sobre el cual ha querido llamar la atención este cartel, por más que el objeto mismo haya sido explorar una situación popular con fines de propaganda política. Debemos desechas éstos, pero debemos prestar nuestra atención a aquello... Esto es lo que hay que hacer, no salir del paso con una generalización cuya incapacidad para resolverlo que se propone se demuestra por sus mismos resultados contradictorios. Son los hechos que se nos presentan en resalte, y a menos de no querer ver, no debemos negar los hechos...

Veamos ahora lo que atañe a la reforma moral del delincuente por los talleres en las cárceles. Ya Dotoyesky lo dice en «Los Presidios de Siberia»: no hay trabajo esclavo comparable al que se ejecuta en las cárceles. Toda inculcación, todo amor particular, todo gusto en un trabajo, es rudamente combatido. Es un tedio, es un aburrimiento, es el peor de los suplicios trabajar. Se os hace deshacer hoy lo que construisteis ayer. Los trabajos inútiles forman la gran masa de los trabajos, pues ellos comprueban vuestra sumisión y mansedumbre y por lo tanto el grado de dominación que han alcanzado los carceleros. La menor falta de disciplina determina el pase de un taller de un trabajo efectuado con gusto, con afición a otro taller, a otro trabajo odiado o desagradable. Debe hacerse todo, no debe moverse una paja, sin que lo ordenen los guardianes. Nuestro trabajo no debe avanzar sino en orden de consigna. Y cuenta con qué hermosa satisfacción de recuperar por un instante la iniciativa, la responsabilidad del trabajo voluntario e inteligente, desarmaron un día que los dejaron confiados a ellos mismos, sin romper una tabla, sin faltarle un clavo, una viga barca que en dos días, bajo la dirección de los guardianes, no habían sacado sino dos tablas rotas con mortal hastío, aburrimiento... Esto lo he visto en los presidios de la Tierra del Fuego y lo he visto aquí. Lo he visto como deben verse estas cosas: de adentro... Y salvo el caso de una explotación particular organizada en que el contratista mismo tiene interés en establecer la iniciativa por el trabajo a destajo, como en la cárcel de Rosario, los trabajos no avanzan nunca: se precisan diez hombres para el trabajo de uno y aún éste es siempre malo, demuestra la falta de amor, de gusto, del trabajo esclavo, efectuado a la fuerza, bajo amos torpes, estúpidos y absolutos...

La verdad es que no es que los presos trabajen lo que arruina a los trabajadores libres, en Rosario ni en ninguna parte. Son las condiciones en que los presos trabajan. Estos no tienen las necesidades de los trabajadores libres. Además, aunque los tuvieran, los salarios que disfrutan son irrisorios... ¡Hay salarios de 10 centavos por día! ¡Y aún de ellos, si no tienen familia, la mitad sola se les entrega, y la otra mitad se reserva a beneficio del establecimiento! En Rosario no se si es así: creo que se trabaja a destajo. De todas maneras, la mano de obra resulta tan extremadamente abaratada, en virtud de aprovecharse de la situación excepcional del preso, que la competencia es imposible a los trabajadores libres. Y cuando, como ocurre en Rosario, los talleres de la cárcel se dedican a la fabricación de un artículo de consumo limitado y que hasta tienen el mismo contratista que es en la calle fabricante del mismo artículo con trabajadores libres, la ruina de éstos es inminente. Así ha pasado en la ciudad de Rosario con el gremio de empajadores de damajuanas. ¡Tan crítica llegó a ser la situación de estos obreros: con una demanda siempre en aumento, y por la competencia de los talleres de la cár-

cel trabajando para los mismos fabricantes, que tuvieron que adoptar la resolución heroica de no admitir más aprendices, e ir limitando su ya escasísimo trabajo para dar un lugar entre ellos a los egresados de la cárcel, a fin de que al volver a la sociedad no se encontraran nuevamente en situación de delinquir! Pues bien: estos talleres que arruinan a los trabajadores libres, hacen también un flaco servicio a los presos a quienes pretende reformar dotándolos de un oficio poco menos que imposible de ejercer en libertad... Y así, también en otros granios como los alfargateros, destinados, como todos los talleres de la cárcel de Rosario, a enriquecer a los contrainistas y a hacer recaer algún beneficio de coma en la dirección de la cárcel o en el ministerio, y a hacer cerrar las fábricas, dejando sin su oficio a los trabajadores libres...

Si antes era trabajador, la disolución moral le espera al preso en los talleres de las cárceles. Y hay todavía las infamias, las falsas promesas, las mentiras que pronunciadas a un preso son olemencia sinvergüenzas, como esas de hacerles hacer trabajos de extraordinario valor prometiéndoles el indulto, o de hacerles concurrir a alguna obra como trabajadores libres, para volverlos a encerrar después cuando, con ellos en la palabra mentirosa de los explotadores sinvergüenzas, no se han ido... Así, del presidio militar de la Tie-

MOVIMIENTO OBRERO

Obreros canteristas y anexos DE CONCHILLAS y MANANI

Esta nueva organización gremial que ya se inicia en la lucha con la huelga declarada el jueves, ha pasado una nota a la F. O. R. A., por lo que le comunica que en la asamblea efectuada el domingo 15 se votó por unanimidad, y en medio del mayor entusiasmo, la adhesión a esa institución y a la Federación de canteristas del Uruguay.

El hecho es de gran trascendencia y merece ahora se le preste la mayor atención. La adhesión de ese gremio a la Federación, implica el compromiso de prestar el más serio apoyo; la solidaridad en la actual emergencia no ha de ser una mera palabra; hay que ponerla en práctica.

La huelga que los obreros canteristas han declarado en Conchillas y Manani, hará necesario el decidido apoyo nuestro; por un manifiesto que nos remiten, nos hacen saber los atropellos e injusticias que son víctimas por parte de los «charrutos» que compran las policías del «compañero» Balle. Prisiones, patizas y persecuciones es lo que les depara en suerte a aquellos compañeros. En último caso, pretenderán los vampiros de la compañía Walker y Cia., situar por medio del hambre a los huelguistas.

Es menester, pues, aplicar un enérgico boicott a todos los productos de esa compañía, piedra, pedregullo, arena y conchil; a la sociedad conductores de carros, Federación marítima, obreros del puerto y el proletariado todo ha de secundar el boicott. Que este sea efectivo y riguroso. En la reunión del Consejo Local que se realice hoy, ha de tratarse por lo que urge.

En tanto, debemos vigilar que no salgan gente a trabajar desde el Pasado de Julio, donde reclutan obreros para reemplazar a los compañeros en lucha. Transcribimos unos párrafos del manifiesto que nos remitió la sociedad gremial, y que nos prueba la bondad de las películas liberales.

«Hechos posteriores han venido a darnos plena razón. ¿Quién no recuerda la forma militar que ha empleado el gobierno liberal de esta república, para «reprimir» para «reprimir», «entendase bien»—las huelgas entalladas últimamente?—En Puerto del Sauce, en las canteras de Minuano, Carmelo, Conchillas y Maffei, se han utilizado las «patrióticas» bayonetas para intimidar a los huelguistas; en un plazo de 24 horas se ha expulsado a centenares de trabajadores de los miserables ranchos que les sirven de albergue; se han prohibido casi todas las asambleas obreras durante los movimientos habidos, llegando cierto Comisario de Conchillas, llamado Nuñez, a decirles a los trabajadores que iban a solicitarle permiso para reunirse: «Vayan a España, si quieren hacer asambleas, yo tengo solo machete para ustedes» (textual).—Y para coronarlo, está el atropello salvaje, efectuado por el Comisario Fructuoso Rivera (hijo) contra nuestro sindicato, aquí en Cufre, disolviéndonos las asambleas y en momentos que cobrábamos nuestros haberes quincenales, encarcelando brutalmente, revolvien en mano y a empujones y rebencazos a cerca de cien compañeros y procesando a 62, alegando un pretendido desquite. Si el desquite existiese, ¿cree el comisario que hubiera salido con vida de nuestras manos siendo nosotros un centenar, es decir, los más numerosos y los más fuertes?

Y ahora mismo para realizar nuestras asambleas gremiales tenemos que solicitar permiso de ese comisario Rivera que nos lo concede o no nos lo concede, según se le antoje su capricho, según él quiera.

«El derecho de reunión en un país que se dice liberal y hasta semi-socialista, está a merced de policías casi analfabets como cualquier vulgar autocracia... Y todos estos atropellos se efectúan amparados por el Jefe Político del Departamento Andrés A. Vera y defendidos por «El Departamento», del Rosario, por el diario del Presidente de la República «El Día», que se está demostrando más policial, más antiobrero que el más reaccionario y clerical de los brutales periodísticos.

Hasta ahora hemos hecho la defensa de nuestro gremio y descrito la situación social del Departamento de Colonia, nos queda por señalar las prisiones de las mujeres tejedoras durante la última huelga, la policía seccional reclutándolo «cameros al patrón», los atropellos diarios durante tres meses, sin que las protestas diarias de los organismos obreros lograsen paralizar la acción salvaje de las autoridades y por último el caso del obrero deportado de la Argentina José Rey, cuyo desembarco en esta República fué impedido por las autoridades so pretexto de profesar ideas anarquistas...»

«El derecho de reunión en un país que se dice liberal y hasta semi-socialista, está a merced de policías casi analfabets como cualquier vulgar autocracia...»

humidad religiosa en la suma de 25.000 libras.

Después de todo no ha hecho más que volver a la vida de hombre de bien, por eso lo perseguirá el «superior». ¿No será por envidia?...

ECOS DEL CRIMEN POLITICO

París, Marzo 20. — Circuló el rumor de que era inminente la publicación de nuevos documentos relativos a la cuestión del Congo y abrumadores para M. Caillaux.

Se agrogó que el gobierno, informado de esta intención, pidió a M. Barthou que interviniese para evitarlo. No se tiene confirmación de estos rumores.

Nos explicamos el crimen político.

París, Marzo 20. — Sigue siendo considerable la aglomeración de público frente a la cárcel de Saint Lázaro en que está encerrada madame Caillaux.

Esta pasó una noche tranquila y pacífica, menos deprimida que ayer. Estribó varias cartas. Se quejó de frío y fué instalada una estufa en su cuarto.

La visitó Maitre Labori y su secretario Maitre Hosse. También conversó con ella M. Caillaux durante cerca de una hora. La llegada y partida del ex ministro de finanzas no despertaron la atención del público estacionado frente a la prisión, ni dió lugar a manifestaciones.

«Cuántas deferencias con las que son dadas a «ministras»! Si fuera una mujer del pueblo!...»

París, Marzo 20. — Comunican de Versalles que los alumnos del liceo de aquí la ciudad, efectuaron ayer una manifestación frente al domicilio del diputado M. Thalams.

Protestaron contra la carta dirigida por este último a madame Caillaux en favor de la homicida de M. Calmeil.

Intervino la policía y dispersó a los manifestantes.

He ahí un matrimonio modelo; escriben con la sangre aun caliente de la víctima, glorificando el homicidio. ¡Si fuéramos nosotros!...

En la Costa Oriental Huelga de canteristas

Ayer a última hora recibimos el siguiente telegrama en contestación al que envió el secretario de la F. O. R. A. «Conchillas, Marzo 20, (7 p. m.).—Recibimos telegrama, hoy se hizo total el paro con adhesión de canteristas de Manoni. Llegaron tropas. 800 obreros en huelga». — J. Vidal.—Tirado.

Como se ve el movimiento es heroico, soberbio. El proletariado de esta región ha de tener fija la mirada sobre aquellos compañeros, en previsión a los acontecimientos que se pueden suscitarse. El «liberal» gobierno de Balle, tan retrógrado y «tan gobierno» como todos los otros, ha enviado la tropa a disposición de la compañía explotadora. Tomen en cuenta el dato los «compañeros» batllistas de Montevideo.

Manifiestos de la F.O.L.B.

Los compañeros que giran reparar fijar manifiestos de la Federación, sobre la situación de los desocupados, pueden retirarlos de Humberto I 2200, de Irada 1745, Montes de Oca 1072 y Camargo 2552

intermedio del acusado, setenta se dirigieron al consulado británico en Buenos Aires, solicitando socorros.

«¡Qué gloria para «nuestros» país! Si en la prensa «paisana» soplando en la gaita de las grandezas argentinas, en tanto en Europa se cantan las verdades. Si se hubieran procesado en todos los países a los negros modernos, o agentes de inmigración, hoy no habría el hambre en la Argentina.

ASAMBLEA DE SINDICALISTAS

Madrid, Marzo 20. — Comunican de El Ferrol que esta tarde se celebró una asamblea magna de los elementos sindicalistas de aquella región para tratar asuntos relacionados con la libertad de algunos detenidos y con la campaña a realizarse.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, quienes pidieron se decretase por el gobierno una amnistía de carácter general para los procesados y los condenados por cuestiones sociales.

Esta petición fué objeto de un mensaje que se entregó al gobernador para que sea elevada al gobierno. Durante la asamblea reinó el mayor orden.

En cambio los sindicalistas criollos «cameraron» en la huelga de noviembre, cuando protestó la F. O. R. A. contra los atropellos policiales, pero, ¿es que son sindicalistas los de esta?...»

LA HUELGA EN LA CUENCA del TER

Barcelona, Marzo 20. — Las noticias llegadas de los pueblos de la cuenca del río Ter, indican que el movimiento huelguista iniciado hace pocos días, se propaga rápidamente.

El número de huelguistas de las fábricas situadas en dicha zona, asciende a ocho mil.

IMPORTANTES CONSTRUCCIONES NAVALES

Atenas, Marzo 20. — El Ministerio de Marina anunció que el gobierno resolvió aumentar considerablemente las fuerzas navales del país.

El nuevo programa naval comprenderá tres dreadnoughts, tres cruceros acorazados y número correspondiente de buques menores.

«Será para afianzar la paz esa terrible marfilina! ¿Qué paciencia asumió el pueblo!...»

LA SEMANA INGLESA

Berna, Marzo 20. — En Ginebra, los empleados de comercio celebraron un gran mitin para pedir la adopción de la semana inglesa, esto es, la supresión del trabajo desde el sábado a mediodía hasta el lunes a primera hora. Los empleados hacen propaganda para boicottear a los comerciantes que se niegan a acceder a su petición.

Tomen nota los empleados de ésta, imiten a sus colegas suizos.

ESCANDALO ECLESIASTICO

Roma, Marzo 20. — Es objeto de variados comentarios el escándalo estallado en los círculos católicos de esta capital, con motivo de la actitud del fraile pasionista Carlos Margheri, quien se separó definitivamente de la iglesia católica para casarse con una hermosa viuda que figuraba entre sus penitentes.

El escándalo se acentuó con motivo de la episcopación de que es objeto el ex parte del padre del superior del convento de que formaba parte, quien lo acusó de haber estado a dicha co-

de expansión, ejercicios, carreras, cucañas y diversiones varias. Habrá, además, culompios y amacas en gran número, trapecios, anillos, cancha de bochas, etc., para personas mayores y para niños.

Para la mejor comodidad de las familias y concurrentes, habrá un servicio esmeradísimo de Buffet a cargo de la Liga y atendido por personal competente, bajo el control de una Comisión especial y con precios reducidos para satisfacción de todos y evitar quejas. (1) Los tranvías 13, 17 y 19 de «La Transatlántica» conducen hasta el lugar de la fiesta.

Se previene a las familias que no hay necesidad de que se provean de carpas, pues la sombra de los árboles es abundante.

Precio único del boleto, 0.15 centavos. Los menores acompañados de sus familias, gratis.

Las entradas, cuyo precio es inalterable en ningún caso, pueden obtenerse hasta el día antes de la fiesta, en las siguientes casas: Sociedad de O. Santos, Durazno 954, de 8 a 11 de la noche.—Peluquería Cassesse, Millan 151.—Zapatería Oberillo, Reducto 180.—Zapatería Félix Diego, Alguacile, esq. Guabolo.—Peluquería F. Peyró, Venezuela, esq. Pampas.—Librería La Nueva Infancia, Uruguay 1066.—Librería Aurora, Pérez Castellanos, 1555.—En el local social Yauay 45, y en el paraje donde se celebrará el Pic-nic, habrá botelería desde las 6 de la mañana del día de la fiesta...

Pidase lista de organización y premios de los juegos.

José Rey

Parece que la odisea del compañero Rey, va a terminar con su regreso a Montevideo.

Por telegrama remitido desde Barkar, avisa que mañana se embarca en ese puerto, y que por tanto puede darse por seguro su regreso al país liberal de Balle, donde la policía no menos liberal le impidió bajar a tierra, obligándole a continuar su viaje angustiado por las durísimas condiciones a que fué sometido a bordo del «Re Victoria».

Reseña internacional

EMIGRANTES INGLESES EN LA ARGENTINA UN AGENTE PROCESADO

Londres, Marzo 20. — Compareció ante el tribunal de policía de Bow Street, F. W. Hetherington, agente de emigración, acusado de haber inducido a cierto número de personas a emigrar a la Argentina, haciéndoles creer que la Oficina Nacional del Trabajo procuraba ocupación a todos los que lo solicitan. Mr. Jones, secretario de la oficina de informaciones para emigrantes, declaró que había pedido a Hetherington que dejara de enviar emigrantes a la Argentina, pues dicha oficina recibió por intermedio del cónsul británico en Buenos Aires, una petición firmada por emigrantes que se encuentran en situación crítica. Hetherington le contestó que si él dejara de despachar emigrantes lo haría otro, pues toda persona que quiere emigrar emigra a pesar de todas las advertencias.

Agregó que ha sido agente durante cincuenta años y no recibió nunca quejas de personas que emigraron por su intermedio.

Declaró también que envió a la Argentina 145 personas en el año 1913 y 476 en 1912.

El fiscal Mr. Carr, por su parte, declaró que de los ciento cuarenta y cinco que emigraron a la Argentina por

y más «justos»—dicen los partidarios del estado.

Pero yo pregunto: ¿cómo es posible que todos los que votan conozcan o sepan apreciar estas cualidades? Imposible. Esto lo podemos constatar en cualquier momento.

Y siendo así, ¿cómo podéis decir señores gobernantes que sois los más inteligentes?

Suponiendo que este absurdo no lo fuese, ¿qué podrían hacer los hombres sinceros por el pueblo desde las cámaras? Nada, porque como muchas veces lo hemos dicho, el mal no dimana de los gobernantes más o menos buenos, sino del sistema de la organización actual; y es por esto que un hombre que llegue al poder con nobleza de miras, se verá en el dilema de encanallarse, o de retirarse de ese foco indigno de los hombres de honor.

¡Trabajadores! no creáis, recordad que el estado, en su esencia, es la injusticia y la esclavitud aceptada por la ignorancia, como algo bueno y fatal. ¡Oh! las mentiras convencionales!

Jesús San Pedro

Gran Pic-nic familiar

Mañana domingo en Montevideo

Organizado por la Liga Racionalista en obsequio a los adherentes, alumnos, familias y simpatizantes.

Esta fiesta que ha sido solicitada con insistencia visto el éxito de la primera, tanto por los asistentes a ella como por los que no pudieron concurrir, tendrá lugar mañana, domingo, 22 de marzo en el bosque de eucaliptos de la Avenida G. Flores (a Goss) a cien metros de Larrañaga, de acuerdo con el siguiente programa:

De mañana: 1.º—Se iniciará la fiesta a las 7 de la mañana con una misa que ejecutará la Orquesta y Banda alemana.

2.º—Canto por los alumnos de la «Escuela Integral».

3.º—Iniciación de la tómbola que ya está en circulación, con los premios siguientes: 1.º. Un telegrama y discos; 2.º. Una cartera escolar de cuero para niño; 3.º. Una id., id., para niña; 4.º. Una cartera cuero fino para señora; 5.º. Un corte de chaleco (fantasía); 6.º. Un alfiler de oro; 7.º. 6 postales artísticas; 8.º. un juguete; 9.º. 22 novenos premios varios.—(Total 30 premios. — Precio del boleto 5 centésimas.

4.º—Preludio por la orquesta.

5.º—Ejercicios de gimnasia sueca, por los alumnos de la «Escuela Integral».

6.º—Los gallos cautivos, juego premiado.

7.º—Carrera de embolsados.

8.º—Sinfonía por la orquesta.

9.º—Las ollas colgantes, juego con premios.

10.—Carrera de anillos, id., con id.

11.—Id., de saltos y «La pesca de la fruta». — En este juego sólo podrán tomar parte los menores que vayan provistos del respectivo aparato de pescar.

12.—Valse por la orquesta.

De tarde: 1.º—Ouverture, por la orquesta.

2.º—Monólogo cómico, por G. M.

3.º—Gran festival a cargo de numerosa masa coral cuyo programa se anunciará en los diarios.

4.º—Presentación del caballero Sacha-Pacha con sus ejercicios de hipnotismo y sugestión colectiva. Fenómenos científicos nunca vistos.

5.º—Polka por la orquesta.

peculadores, auna tus fuerzas con los que luchan en el campo económico; hazle conveniente de tus derechos y un día no te jano barriemos con toda la escoria del régimen burgués.

Ya lo sabes explotado; no votes por pingüino; bien saben los políticos que pretenden lo que no podrán dar, y que nada pueden hacer por el pueblo. Fernando Catinéo.

A los anarquistas

Con el fin de informar a la colectividad de la marcha de este comité, hacemos saber que alcanza a 2.700 el número de acciones colocadas en el interior. Buenos Aires, Montevideo y esta ciudad.

Como se ve son muchas ya las acciones en poder de los compañeros, y a no dudar por el interés despertado por esta iniciativa, pronto serán satisfechos nuestros deseos y el de todos los que apoyan moral y materialmente esta obra.

Este comité diariamente recibe numerosas cartas llenas de fe en nuestra empresa, que con gran satisfacción agradecemos y nos place confirmar que era un deseo, una necesidad para bien de nuestro ideal, la instalación de una imprenta similar al del diario LA PROTESTA.

Con un poco más de cooperación y cariño, dentro de pocos meses, los anarquistas de este país, estaremos orgullosos porque tendremos — con el esfuerzo de todos los buenos — una nueva imprenta que nos servirá para divulgar por el periódico, el libro y el folleto la bondad del ideal anarquista. ¡Adelante, compañeros! por el comité pro imprenta «La Rebelión» Rómulo Ludueña.

Rosario, 18-3-14.

Actualidad electoral

Grandes polémicas tenemos que sostener, especialmente en estos días—con todos los pillos que de la política viven y con los ingenios que confían en su benefactora influencia, abandonan las armas demotadoras que les sacarían de la esclavitud en que yacen.

Con los primeros no perderemos el tiempo, sabemos que es imposible hacerles desistir de su nefasta obra; sólo arrancándoles la fuerza inconsciente en que se escudaban, podremos eliminarlos.

A los otros, a los que todo lo esperan del señor, del amo, del diputado, del rey, de las leyes y del estado, es a los que nos dirigimos para discutir fraternalmente como hermanos de dolor que somos.

Estamos distanciados de ellos, porque «los prejuicios y la ignorancia no les dejan ver en nosotros, hombres que luchamos por la verdadera libertad y por el indiscutible derecho a la libertad económica; hombres que como ellos, hemos creído y luchado con ardor en el campo estéril (para el obrero y fecundo para los señores gobernantes) de la política conservadora, liberal, democrática o socialista, y que decepcionados nos retiramos de ella luchando hoy vencidos de su tiranía, contra su perniciosa dictadura.

No; ellos no saben de nosotros otra cosa que lo que sus embaucadores les dicen: unos criminales, destructores de la patria, la familia y todo lo santo y hermoso de que ellos gozan. ¡Trabajadores! acercaos a nosotros, estudiad y analizad serenamente nuestro ideal y os desengañaréis que no somos nosotros los malos.

Ahora hablemos algo de las elecciones y su trascendencia. «El gobierno es nombrado por el pueblo, eligiendo los hombres más «sabios»

ra del Fuego, varios presos acompañaron al capitán de navío Padilla, como marineros libres, en la colocación de barreras en las costas del sur, tocaron varias tierras y no se fugaron, y salvo unos pocos que fueron indultados los demás fueron quemados al presidio otra vez; así de la Penitenciaría de Víboras presos a trabajar en las baterías del Puerto Militar y vueltos a la cárcel otra vez, teniendo la rebelión, fueron agraviados enviándoseles a terminar su condena a la Tierra del Fuego; así, en la misma Penitenciaría, estando de director Ballvé, se hizo hacer a un preso los magníficos muebles, para el ministro Maguasco, que después motivaron su expulsión del ministerio por ladrón, y una vez hechos, faltándole sólo seis meses para cumplir, no se le dió indulto como se le había prometido porque «su salida desorganizaba el taller»; así se trabaja la desmoralización; el ejercicio, la disolución moral de los individuos en las mismas cárceles y por obra de los mismos pretendidos reformadores...

Ya puede comprender «Mundo Argentino» que la propia regeneración del delincuente por el trabajo en las cárceles, en la forma que éste se realiza y teniendo en cuenta el sistema que en ellas rige, deja una laguna enorme, que no es para afirmado tan voluble, o tan atolondradamente y menos cuando todavía se dice: «Las fábricas se cierran por la competencia de los talleres de la cárcel»...

T. Antill.

No hay que votar

El espectáculo de los arlequines: está principiando. Los socialistas rojos y amarillos, los republicanos, radicales, clericales y todo ese enjambre de parásitos de la política, llaman al pueblo hambriento a los comicios electorales del Domingo próximo.

Los socialistas, los eternos prometedores de lo que nunca podrán dar, mendigan al pueblo el voto; prometen disminuir los impuestos, no votar el presupuesto del ejército, y prometen poner fin a la desocupación y al hambre que desde un tiempo existe en el país.

Los radicales y cívicos también hacen muchas promesas.

Hasta el cura corruptor, encubierto con el traje de la humildad que cubre a un lobo en acecho, promete... sacrificios en la tierra y goces en el cielo. ¿Cómo crees sin embargo ingenuo pueblo engañado! ¿No te bastan acaso los engaños sufridos con los Millerand, Ferri y otros en Italia? ¿No sobran Viviani, Bian en Francia y Bisolati, las mismas traiciones y delaciones de «nuestros» socialistas para que te convenzas de lo que pueden hacer a tu favor?

El parlamentarismo, la acción política, es un freno, una valla a la emancipación obrera. Convénete de una buena vez que tras la obra, la abachara del candidato va el afán único de conquistar los 1.500 pesos mensuales, y las coimas que de él el emplea.

Tus intereses solo tu puedes defenderlos; ¿por qué entones delegar en otro tus acciones?

La obra de los políticos es obra de traiciones, de engaños; prometen desde el llano. Cuando se hallan en la cumbre, olvidan lo prometido. Tu bienestar, tu emancipación debe ser obra tuya; sin la ayuda de ellos debes conquistar tu libertad, tu libertad; y esto lo conseguirás cuando hayas eliminado a los ambiciosos de la política, a las autoridades, es decir al estado que te oprime y esto lo conseguirás con una clara conciencia anárquica.

Abandona pues, a esos charlatanes es-

tar permiso de ese comisario Rivera que nos lo concede o no nos lo concede, según se le antoje su capricho, según él quiera.

«El derecho de reunión en un país que se dice liberal y hasta semi-socialista, está a merced de policías casi analfabets como cualquier vulgar autocracia...»

porque en realidad, poco debe interesar al obrero consciente la farsa del domingo.

Picapedreros y graniteros

Se cita a los revisadores de cuentas a la reunión que se efectuará el domingo 22 a las 8.30 a. m. en Méjico 2070. El Secretario.

Obreros panaderos de Chacabuco

Invita al gremio en general a la asamblea ordinaria que se efectuará el domingo 22 a las 8.30 a. m., a fin de tratar la siguiente orden del día.

Acta, nota del comité pro presos, change solidaria y asuntos varios.

Esperamos no faltar a este llamado. Nota.—A los que posean libros de la biblioteca social se les recomienda los entreguen a fin de hacer el inventario.

Maquinistas Bonsak y anexos

Se invita a la C. A. a la reunión de comisión que tendrá lugar hoy sábado 21 a las 8 p. m., en Méjico 2070, quedan invitados todos los maquinistas Bonsak y arregladores del 43 por tratarse de asuntos de interés.

Se invita a los compañeros Saavedra y Acevedo, rogando puntual asistencia. Por la comisión, Manuel Casalta, El Secretario.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Obreros carpinteros

Sección boca y Barracas

La comisión de esta sociedad pide a todos los camaradas, sean o no del gremio, nos remitan los domicilios de los carpinteros que vivan en este radio a fin de pasarles una circular para efectuar una próxima asamblea.

Si cooperan a esta iniciativa todos los buenos compañeros, llegaremos a levantar nuestra sección a la altura que corresponde.

Nuestra secretaria está instalada en Clavaria 363 (altos).

La comisión provisoria.

L'Alianza Gremial

Ha publicado esta sociedad un manifiesto por el que convoca al gremio a una asamblea extraordinaria a efectuarse el 23 del corriente en el salón «Enfants de Beranger», Tacuari 253, a las 2.30 p. m., a objeto de discutir la siguiente orden del día:

Renuncia de la C. D. ¿Qué actitud debemos asumir los asociados?

Después de las muchas publicaciones hechas, debido a las irregularidades de las comisiones, se presenta la oportunidad de sanear el ambiente y encarrilar la sociedad por el verdadero terreno de la lucha.

Obreros del puerto

Esta sociedad convoca al gremio en general a la asamblea que se realizará en su local social Irala 1745 hoy sábado 21 a fin de discutir la siguiente orden del día:

Acta, correspondencia, informe de la comisión que se entrevistó con el prefecto del Puerto y jefe de policía; minuta general a los socios, conferencia sobre organización gremial por dos compañeros.

Los asuntos a tratar son de mucho interés, esperamos, pues, que los obreros acudan numerosos a este acto.

La sociedad marcha viento en popa; su organización es un acto imparante que habla mucho en favor de los camaradas que han tomado a su cargo la árdua tarea organizadora.

Es menester, pues, que todos secundemos a los luchadores, así se abatirá la soberbia de los amañados, próximos a desaparecer—que se tiran inspectores de la sociedad patronal.

Los compañeros de buena voluntad que quieran repartir manifiestos pueden pasar a retirarlos del local social.

Después de la asamblea dará una conferencia el compañero Florentino Ghibaldi sobre «La organización y sus fines».

A los obreros marmoleros

Siendo de imperiosa necesidad la reorganización de nuestra sociedad gremial, y considerando que sólo por medio de la organización conquistaremos las mejoras que debido a nuestra apatía nos fueron usurpadas por los dueños de talleres; teniendo también en cuenta que todos los antiguos militantes de nuestra disuelta organización han de considerar necesario el resurgimiento a la lucha de ésta.

Invito a todos los compañeros marmoleros a la reunión que con ese objeto se efectuará hoy sábado 21 del corriente, a las 8 p. m., en el local Méjico 2070. Crece inútil recomendar la más activa propaganda a fin que no malogre este iniciativa.

Manuel Casalta, El Secretario.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

Nota.—Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar asunto Federación del Gremio.

la 1745, Montes de Oca 1672, Humberto I 2200 y Cangallo 2559.

Esta institución en reunión de delegados acordó declarar el boicot al industrial Quadri para cuya efecto invita a las sociedades que más ligadas están con la sociedad de Mosaistas, a que convoquen a asamblea con el fin de que estudien y practiquen los medios más eficaces para hacer lo más efectivo posible el boicot.

El Consejo.

Pone en conocimiento de las sociedades que ha trasladado su secretaría al local de la calle Irala 1745

SECCION ROSARIO

Comité pro imprenta «La Rebelión»

Organizada por este Comité se realizará el domingo 22 a las 8.30 p. m., una interesante velada teatral en conmemoración de la Comuna de París, y a beneficio de la imprenta.

El programa es extenso y variado, al par que ameno e interesante; dado el fin que tiene esta velada es de esperar un éxito grandioso.

La velada se dará en el salón teatro «Circo Valenciano», calle Laprida 1189.

Sociedad de resistencia «Obreros Pintores» - Rosario.

Esta entidad celebrará una gran velada a beneficio de sus muebles y caja social el día sábado 25 de abril en el salón teatro «Garibaldi», calle Corrientes, por lo cual pedimos a todas las sociedades y centros que celebren ningún acto para tal fecha para el mejor éxito de sus propósitos.

La Comisión.

Publicaciones recibidas

«La Escuela Popular». Apareció el número 16 de la revista órgano de la «Liga de Educación Racionalista», llena de abundante material de lectura, lo que puede juzgarse por el siguiente resumen:

Nuestra adhesión a la Confederación del Magisterio, de Redacción.— Trabajos para la implantación de una escuela, H. D. Staffa.—Lo práctico, Antonio Medici.—Un cinema para el pueblo, J. E. Carulla.—El ignorante y el sabio, W. Andersep.—El hombre y la divinidad.—Dios no existe, Prof. B. Muscolini.—A los filántropos y a los partidarios de la benevolencia, Dr. J. Lantier.—Ensayo de crítica y glosa, María Rotella.—El fin del mundo, León Dumas.— Nuestra Asamblea.—Nota a una nota, H. D. Staffa.—Noticias.

«El Boletín del Sastre».— El número 4 de esta revista ilustrada que aparece en esta capital. Contiene buen material técnico y literario.

NOTAS VARIAS

C. E. S. de Belgrano

Se invita a todos los adherentes y simpatizantes a la reunión que se efectuará hoy sábado 21 a las 8.30 p. m., en el local de costumbre.

Es necesario que los compañeros de este radio demuestren un poco más de empeño y voluntad hacia la propaganda. Así lo esperamos.

Nota.—A los centros que editen folletos y periódicos se les pide envíen algunos números para nuestra mesa de lectura.

El Secretario.

Centro Minerva

Quedan citados los componentes de este centro, a la reunión del martes 23 en el lugar y hora de costumbre. El Secretario.

A los compañeros de Paraná

Con motivo de retirarme de Paraná comunico a los suscriptores y compañeros que queda como agente en ésta, el compañero E. Albornoz, el que atenderá la cobranza y todo lo relacionado con el diario, calle 25 de Junio 383.

Lo relacionado con la propaganda societaria ó con la Federación, puede dirigirse a nombre del secretario siempre a la calle Monte Casero 182. El compañero citado puede indicar luego, donde se le deberá dirigir la correspondencia. E. Zapata.

El Sofisma Socialista

Editado por la biblioteca «La Antorchas», se ha puesto en circulación el importante folleto escrito por Julio R. Barros «El Sofisma Socialista», al precio de 15 centavos. Los pedidos alina 1565 y en esta administración.

Fusión de dos agrupaciones

Ponemos en conocimiento de todos los camaradas, que los grupos «Rebelión» y «Alerta» de Bostón, E. U. A., nos unimos en uno solo, al que le damos por nombre «Fraternidad», así que los camaradas que se relacionaban con alguno de estos grupos, pueden hacerle la siguiente dirección: grupo «Fraternidad», P. O. Box 43, Bostón-Mass., E. U. A. Al mismo tiempo damos a conocer que hemos abierto un espacio local dedicado a Estudios Sociales, en el cual encontrarán todos, obras de los hombres más eminentes y periódicos obreros de todos los países.

El local está situado en 19 Clark St. Bostón-Mass. E. U. A. Salud y Fraternidad. El grupo «Fraternidad». Se desea la reproducción.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero de I. místico (padre). Girigirse a J. Annaldi, Cangallo nro 2559.

Pro deportados

Queda abierta en las columnas de LA PROTESTA la suscripción permanente para socorrer a los deportados de acuerdo con las publicaciones que se han hecho en este sentido.

Venta del diario en el interior

TUCUMAN: Calle Rivadavia n.º 107. También pueden dirigirse a esta dirección los compañeros, para lo relacionado con las suscripciones al diario.

BAHIA BLANCA: Quiosco frente a la cigarrería de Muñoz, plaza Rivadavia

CORREO

Hay cartas para: Domingo di Folco, Albino Dardo López, A. Rula Yocuma, Federación de Agrupaciones, A. Nazareno (urgente), Centro «Sol y Tierra», Battista Assandri, Ferruccio Tosoni, L. B. Carmen P. de España, Desiderio Martínez, José Pietro Paolo, Marcial Berasain (urgente), Santos Cervoni, P. Ballesteros y Deberoso.

Librería de «La Protesta»

Parte de las obras existentes

Table listing various books and their prices, including titles like 'La guerra del Alcazar', 'El sistema de la Naturaleza', 'El hombre primitivo', etc.

COMITE PRO DEFENSA

Antilli, Barrera y González

En vista de que son pocos los que han respondido a nuestro llamado...

Nos proponemos insistir en nuestra obra y es preciso que todos los que se dispusieron a secundar la campaña...

El Comité.

Librería "La Protesta"

Recomendamos a los lectores y compañeros que se interesen en algunas de las obras publicadas...

Todo pedido que se haga, deberá venir acompañado de su importe más el franco correspondiente...

En breve, continuaremos la publicación de las obras restantes, como ser: de teatro, de la Escuela Moderna...

Liga de Educación Racionalista

Clases de Esperanto

Continúan los cursos de Esperanto los lunes y viernes en la sociedad de Oficios Varios de Piñeiro...

FOLLETIN DE LA PROTESTA (60)

FELIPE TRIGO

LA BRUTA

¿Lo había dicho! La alarma del pobre pensamiento: «qué más daba, en un segundo o en un año...»

Tembló... por «otra noche». Porque, si no en ésta, «sería», en «otra», esto tan triste y tan enorme que deseaba el insensato...

Horrible! Horrible! Su carne, que ahora volvía como nunca a vibrar en esperanzas...

Un llamado de solidaridad

Comité Pro Presos

El Consejo Administrativo en la reunión extraordinaria efectuada la noche 4 del corriente, resolvió suspender...

Por el momento con el poco dinero que hay en poder del tesorero ayudaremos a los compañeros detenidos...

Si a fin de este mes los sindicatos no se ponen al corriente, tendremos que dar por terminada la noble misión...

Nota.— El Comité ha puesto en circulación una cantidad de listas de suscripción, y los compañeros que deseen retirárselas...

El Secretario.

Avisos varios

Solidaridad para un boicot

Conductores de Carros

Recomendamos el boicot a los aserradores de Retta y Chiaramonte, José Brichetto, situado en la calle Triunvirato número 1237...

La sociedad de aserradores y todo el proletariado, tiene el deber de secundar este boicot...

Obreros Albaniles

Reconociendo esta sociedad la justicia que asiste a los obreros mosaístas en lucha contra el burgués Martin Quadri...

Es necesario prestar ese apoyo y hacer la mayor propaganda en pro del boicot.

La Comisión.

Iniciativa pro imprenta de "La Rebelión"

A los anarquistas: La grandiosa iniciativa de los entusiastas camaradas del Rosario, necesita el concurso de todos los compañeros...

Se trata de implantar una imprenta propia en aquella ciudad a fin de normalizar la aparición de la tan valiente hoja de combate...

Con ese fin, los compañeros han lanzado a la circulación diez mil acciones de un peso, con cuyo capital instalarán la imprenta...

Soliciten acciones de un peso a la administración de LA PROTESTA, al cobrador de la misma...

Dr. Juan Emiliano Carulla. El doctor Juan E. Carulla comunica a los compañeros y a los que han solicitado la dirección de su Consultorio...

Brisas Libertarias de Montevideo. Este centro de estudios sociales, pone en conocimiento de las agrupaciones y periódicos que mantienen correspondencia con él...

Agentes en la Capital. Boca y Barracas.— Conductores de Carros, M. de Oca 1672.

Pinero (Avellaneda).—Francisco Castellano, Giribone 789.

Liniens; Nicasio Bayon, Rivadavia. 10.475.

Nuevos Mataderos.— S. Ortega, Oñden 3075.

Danae... entera y desnuda, a su belleza horrible sin otro amparo que el horrible resplandor maldito de ella misma...

Desistió... y se borró del cristal, y como de la realidad de la vida, entre la sombra, con rabia, apagando la luz del tocador...

No se movió. Se recogió nada más contra la cama, y creía ella que hasta la respiración y el corazón se le pararon.

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Dió... ahogó de pronto un grito. ¡Unos brazos la habían ceñido, la habían troncado, derribándola encima de un cuerpo en el bajo lecho!

Agentes de LA PROTESTA

Francia.— Antonio Bernardo, 17 bis rue Champagne-Première, París.

Montevideo (R. del Uruguay).— Arturo Pampin, Mercedes 1722.

Paraguay.— F. E. Torres, Oliva 425, Asunción.

Rosario.— Comité «La Protesta», Cortada Centeno 8. (frente a la plaza Pringles).

La Plata.— Jorge Caffero, calle 55, entre 5 y 6, número 536.

Mar del Plata, Comité «La Protesta», San Juan, 1954.

Las Flores, (F. C. S.) — Fausto Moral, General Paz 463.

Bahía Blanca.— Fernando Ramos, Holdich 1306.

Tucumán.— Fernando Giménez, Marcos Paz, prolong. al Oeste 2.ª cuadra.

Mendoza.— Antonio Pujol, Perú 1380, Chacabuco.— José Godoy, Avenida Garay 45.

Coronel Suárez, Juan Borda, Adolfo Alsina 24.

Maldonado.— Rogelio Bario, Punta Alta, José Donatelli, B. de Iriyoyen 239.

Ingeniero White.— Jerónimo Prieto, J. Avenente 660.

Huinao Renancó.— Rafael Orsi, Salta.— Tomás González, Mendoza número 775.

Máximo Paz.— Juan Pasarsas, Corrientes.— Antonio Solís, Uruguay entre Ayacucho y Junín.

Cruz del Eje.— Leopoldo Toranzo, Mercedes (Buenos Aires).— Francisco D'Andrea, calle 14 esquina 7.

Bolívar.— Martín Lanzinetti, Lomas de Zamora.— Francisco Genise, Loria 1030.

Tigre.— Francisco Gómez, Jujuy.— Antonio Gimenez, Belgrano 52, Paraná.— Florencia Zapata, Monte Caseros 182.

Territorio del Chaco.— Cayetano Escobar, Resistencia.

San Fernando, Joaquín Rocha, Ayacucho 1454, San Fernando.

Villa María.— Luis E. Schwander, Villa Cañas.— Santiago Giudici, Herrería.

La Banda.— Luis P. Vieta, Santiago del Estero.— Ángel A. Bustamante, Libertad 7.

San Juan.— E. Esquivel, Caseros 563, Córdoba.— Francisco Moll, almacén Port-Arthur, Rivadavia y Rincón.

Río Cuarto.— Mario Comin, Bulevar Roca y Sarmiento.

Posadas (Misiones).— Solarí Romano,

(Continuará).